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第１８１７回 例 会 平成 21年 5月 19日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点     鐘 … 網中 吉郎 会長 

ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 網中 吉郎 会長 

御 祝 披 露 … 網中 吉郎 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … 澤井  博 会員(5月 14日) 

       中西  廣 会員(5月 16日) 

入会記念日 … なし 

        

幹 事 報 告 … 石井 哲也 幹事 

 

 

 

 
華厳の滝(日光)(提供：川津光雄広報・会報委員長) 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

卓 話 

「第 54回東大社の銚子ご神幸を迎えて 
～歴史的な伝統行事の背景～」 

     銚子文化財委員 大木 衛 氏 
 

出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 

 

第 11回定例理事役員会（例会終了後） 

 

来週のプログラム(平成 21年 5月 26日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

移動例会 

創立記念例会「銚子プラザホテル」 

受付 18：00 

点鐘 18：30 

2008～2009 年度 ＲＩ会長  李 東建（D.K.Lee） 
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 

 

1815例会(平成21年5月12日) 

会長挨拶 

網中 吉郎 

先日、ある友人に「戦国武将で誰が好きか」と聞かれ

ました。突然のことだったので、「好きかどうかはともか

く、武将として第一級なのはやはり徳川家康でしょう」

という話をしました。家康は、かなり汚い強引な遣り口

で豊臣秀頼を滅ぼしたため、一般的にはいま一つ人気が

ありません。ただ、戦国の世を勝ち抜いて最終的には天

下人となり、史上稀な260年に及ぶ長期政権の基礎を作

った力量はずばぬけています。その第一級の武将家康を

心底恐れさせたのは真田幸村です。真田幸村は、私の好

きな武将の一人です。 

広く幸村という名前で知られていますが、本当の名前

は信繁（ﾉﾌﾞｼｹﾞ）といい、信州上田城主・真田安房守昌

幸の次男に生まれました。のちの徳川政権下で松代 10

万石の城主となった兄信幸（のち信之に改名）と一つ違

いの兄弟でした。信之は弟幸村のことを「物事柔和忍辱

にして強からず、言動少々にして怒り腹立つことなかり

し、比べていわば左衛門佐（ｻｴﾓﾝﾉｽｹ（幸村））は、国郡

を領する誠の侍といいつべし。我等は、造り髭して眼を

いかららげ肩を張たる道具持というべき程違いたる」と

家臣に話したそうです。 

真田昌幸は二度までも上田城に徳川の大軍を迎え討ち、

機略をもって徳川軍に大損害を与え大勝しております。

特に二度目は関ヶ原に向かう秀忠軍を手玉に取り、この

ため秀忠軍は関ヶ原の決戦に間に合いませんでした。与

した石田方が関ヶ原で敗れたため、幸村は父・昌幸と共

に高野山の麓の九度山村に配流されてしまいました。そ

して15年が経ち、慶長19年家康と大坂城の豊臣秀頼が

手切れになると大坂方からの招請がありました。この時

自分の存念を「大坂方は、山中に朽ちかけた俺を米なら

ば五千石以上も買えるほどの大金で買いにきている。武

士は、己を知る者のために死す、という。たとえ、大坂

方に利がなくとも、配所で貧のうちに窮死するよりも、

死に花を咲かせたい。天下の大軍を一手に引き受けて、

存分の働きをして、武名を千載に残せば死すとも男子の

本懐、これにすぐるはなし」と家臣に告げるや、家臣も

「それでこそ、我らが殿」と同意し、主従そろって入城

しました。幸村の大阪入城を聞いた家康は、過去の二度

にわたる上田城攻撃の失敗という苦い経験からか、思わ

ず戸につかまり、その戸ががたがた音がするほどふるえ

たということです。冬の陣においては、幸村は城外に新

たに築いた真田丸という出丸（砦）を守備し、巧妙な戦

術で徳川方に甚大な損害を与え「幸村、恐るべし」と敵

味方とも驚嘆し、彼の武名は天下にとどろきました。そ

のため家康は一旦講和することとし、真田丸も取壊され、

汚い手で大坂方をだまして全ての堀を埋めてしまいまし

た。そして夏の陣の慶長20年5月7日、最後の猛烈な突

撃を家康の本陣に三度もかけ、一時は家康を守る屈強な

旗本勢も逃げだし家康自身自害の覚悟をしたほど、家康

を追いつめました。家康の本陣が攻め込まれ馬印が倒さ

れたのは、三方ヶ原の戦いとこの夏の陣の二回だけです。

「五月七日に、御所様の御陣へ真田左衛門佐が突撃し、

御陣衆を追いちらし討ち捕った。三度目の攻撃には真田

も討死にをしたが、真田は正に日本一の兵（ﾂﾜﾓﾉ）であ

る。これほどのものは過去にも例がない」と当時の島津

武士の手紙に記されています。これこそが幸村が望んだ

ことであり、幸村に対する最大の賛辞といえるでしょう。 

幹事報告 

１・2790地区社会奉仕委員会より 
 地区内クラブ社会奉仕活動報告        受領 
２・2790地区インターアクトクラブ委員会より 
 第42回インターアクトクラブ年次大会報告書  受領 
３・例会変更のお知らせ 
 鹿島臨海ＲＣより 
  5／15(金) 点鐘18：30「鹿島セントラルホテル」 

三クラブ合同例会の為       受領 
八日市場ＲＣより 

5／19(火) 点鐘18：30「柿岡屋」家庭集会の為 
受領 

☆週報受領  鹿島臨海ＲＣ  銚子ＲＣ 

卓 話 

「先人の偉業を後世に伝えることの大切さ」 

千葉県海匝地域整備センター 銚子整備事務所 

所長 富澤 茂司 氏 

銚子整備事務所

（旧土木事務所）で

道路・河川・港湾・

海岸など、地域の基

盤整備に従事してい

る。銚子大橋架設換

事業、清水川改修事

業、国道１２６号八

木バイパス、国道３５６号銚子バイパスなどの基盤整備
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を推進している。なかでも銚子大橋は、塩害等による老

朽化著しく、耐震性や自転車歩行者の安全確保も重要な

ことから、架換工事を急いでおり、去る３月２４日、斜

張橋部分の約４００ｍを暫定供用したところである。全

線の完成は平成２３年の予定である。技術の進んだ現在

においても、１２００ｍの橋を架けることは容易ではな

い。約５０年前に架橋した先人の苦労は如何ばかりであ

ったろうか。 

銚子市中心街は先の大戦で灰燼と帰した。終戦からわ

ずか１７年後の昭和３７年の１２月に供用を開始してい

る。架橋構想は明治時代にさかのぼると言う。先人の熱

意と知恵に頭が下がる。川は概して軟弱地盤が多いが、

周到な調査の結果であろうか、架橋地点の地盤は極めて

強固である。清水川を跨いだ橋脚の構造などにも先人の

知恵が込められている。 

また、銚子駅前から利根川に至る道路計画の見事さは、

我々後世の技術者が見ても、今日のモータリゼーション

の進展を予見した先人の先見性に恐れ入る。ただ、特定

の技術者の名前は知らない。建築物のデザインと異なり、

土木施設は完成までの間、多数の技術者が長年に渡り従

事するためか、特定の技術者の名が知られることは少な

い。しかし、後世の我々は、これら土木施設を建設し、

社会に貢献した先人に遺徳を次の世代に伝えていくこと

が重要であると考える。建設の歴史を通じて、先人の思

想や目指した社会を知ることで、基盤整備を進めていく

心得となる。 

戦後教育のなかで我々は、先人の功績を知らされず、

語ることはなかったが、高邁な思想のもとに行った偉大

なる先人の功績は、後世に伝えていかなければならない。

伝えていくことで、人としてのあるべき姿や社会への取

組が醸成されるものと考える。 

幕末から明治にかけて、近代化の草創期に基盤整備に

尽力した、多くの人々がいたことを最近知ったが、次代

に伝えられず埋もれていくことが残念である。紀州広村

を津波から守るため堤防を築いた銚子ゆかりの「浜口梧

陵」、近代土木工学を築いた初代土木学会会長「古市公威」、

琵琶湖疏水を建設した「田辺朔朗」、鉄道建設に生涯をさ

さげた「井上 勝」、小樽築港を成し遂げた「広井 勇」、

パナマ運河の建設に携わり、後に荒川放水路を残した「青

山 士」、台湾にダムを建設し、農業改革に貢献したと台

湾国民中学の国定歴史教科書に記される「八田興一」な

ど、偉大な先人の志と功績を後世に伝え、社会基盤整備

に従事するエンジニアの鑑としたい。どのようなもので

あろうとも、「良い人からしか良いものは生まれない。」

と言う。天然資源のないわが国は人だけが資源である。

鑑となる先人の思想・生き方を伝えつつ有能な人材の育

成こそ、今のわが国に最も必要なことである。 

新新旧旧ククララブブ協協議議会会  

Ｈ21年5月12日（火）大新(中央町)18：30～ 
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―――ニコニコ――― 

宮内宗一君 

 妻きよ子葬儀にはお世話になりました。 

加瀬武男君 

 5 月４日午後１時 20 分頃、何気無くテレビを掛

けたら宇宙飛行士最終試験の模様をＮＨＫで放映

中でした。候補者 10 人内女性は 1人で指名も出ま

した。姪の長女でした。偶然途中から 30 分位見る

ことが出来ました。 

狩野勉君 

 次年度の理事役員及び委員長表を配布させてい

ただきました。ご協力よろしくお願い致します。 

 

『友』インターネット速報 

2009 年 5 月 12 日 NO.380 

ロータリーへの入会が人生最高の決断 

アメリカ・イリノイ州ノースブルックロータリ

ークラブのサム・ハリスさんは、長年、子どもの

ころに体験したナチス強制収容所での記憶を胸の

内にとどめてき ました。しかし、ロータリーで築

いた友情によって自身の体験を話す勇気を得、地

元のホロコースト（ナチによる大虐殺）生存者の

グループとともに、同州ス コーキーにホロコース

ト博物館を建設。73 歳のハリスさんは館長を務め

ています。 4 月 19 日の開館式では、ビル・クリ

ントン元大統領とノーベル平和賞受賞者のエリ・

ヴィーゼル氏が講演。約 6,000 ㎡の館内には、地

元の生存者によって つづられた 2,000 に及ぶ体験

の記録に加え、ニュルンベルク裁判記録の実物や

写真などが保管されています。ハリスさんは「私

たちは歴史から学び、二度と 大虐殺を繰り返して

はならない」と話し、計画の当初から支援してく

れたロータリーへの感謝を述べました。 

「1970 年のロータリーへの入会が、人生最良の

出来事でした。ロータリアンとなったことで、生

き方が見えてきました。数多くの経験の中でも、

ロータリー での経験が最高です。出会う人すべて

が、すばらしい人ばかりなのです」と、ハリスさ

んは言います。 

 

『ロータリージャパン』ホームページ情報 

『ロータリージャパン』では、『ロータリーの友』

誌の「卓話の泉」とは違った視点で選んだ「卓話

（例会スピーチ）」を掲載しています。また、「会

長の時間 （クラブ会長のショートスピーチ）」も

掲載しています。『ロータリージャパン』日本語ホ

ームページ 

http://www.rotary.or.jp/contents.html 
から入り、画面左側にある「クラブ例会から（卓

話）」「クラブ例会から（会長の時間）」をクリック

してご覧ください。 
 

 
 前 回 の 例 会 （５／１２） 報 告 

点   鐘  網中 吉郎 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３７ 名  出席規定除外数 ９ 名 

出席者  ２０ 名  出席率     ７１．４３ ％ 

４月２１日       確定出席率  ７５．８６ ％ 

 

来訪ロータリアン 

杉山俊明君                  (銚子ＲＣ) 

 

欠席者 ８名 

 

メークアップ 

狩野君          (5／11 千葉科学大学ＲＡＣ) 

網中(吉)君 長谷川君 石上君 石井君 狩野君  

川津君 黒田君 宮内(博)君 宮内(勝)君 中西君 

澤井君 杉浦君 杉山君 鈴木君 和田君 

山本(嘉)君         （5/12 新旧クラブ協議会） 

網中(吉)君 石井君 狩野君 吉田君 

（5/15 分区会長幹事会） 

 

スモールコインBOX       小 計 ￥  ２，０８１― 

累 計 ￥ ８２，２６４－ 

ニコニコBOX           小 計 ￥ ３９，０００― 

累 計 ￥６８９，１００－ 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 網中吉郎  副会長 狩野 勉  幹事 石井哲也 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 川津光雄・田杭啓信・山口廣雄・大木 忠・杉浦 武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 
詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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